

Avda. Suecia, 361.

SANTIAGO DE CHILE.

28 de Noviembre de 1944.

Sr. D. José Luis Romero  
BUENOS AIRES

Querido amigo:

Recibí su carta cuando estaba pensando en escribirle con el fin de decirle dos palabras sobre sus últimos trabajos. Pero, ante todo, hemde de felicitarles muy sinceramente y muy cordialmente por el nacimiento de Luis Alberto Romero Basso, que esperamos crezca con vigor al tiempo que amenñue sus vigorosos clamores. Mi mujer envía a Teresa un gran abrazo y tanto ella como yo esperamos poder saludar un día, con toda la familia, al nuevo ciudadano.

Me llegaron sus "Bases para una morfología de los contactos de cultura" y "Sobre la biografía española del siglo XV" -que ayer mismo llegaron repetidos. Los he leído con agrado creciente y ambe me parecen excelentes. Pero si he de darle mi elección, le difé que se inclina por el segundo. He aquí las razones: las "Bases" están, repito, muy bien, pero por constituir -según imagino- un prolegómeno a indagaciones ulteriores, andan forzosamente por caminos ya más frecuentemente hollados en los últimos tiempos. El trabajo sobre la biografía española del siglo XV se me antoja, en cambio, una osada y afortunada incursión en territorios casi vírgenes. No hay que decir, por otro lado, cuánto me interesó particularmente este trabajo, que me aclara muchas cosas hasta ahora inadvertidas. Y tal vez sea la mayor cercanía de su tema a ciertas actuales preocupaciones mías lo que ha hecho que haga la mencionada elección -una elección que, he de insistir, en nada quiere amenguar el valor de las "Bases"; por el contrario, yo quisiera que prolongara usted las líneas que en ellas inicia, porque su libro es, además de una efectiva labor, una magnífica promesa.

De los encargos hechos, hasta ahora solamente ha quedado sin cumplir el envío de "Logos". Yo tengo los Nos. 1 y 2, pero no el 3 ni los demás que hayan podido aparecer. Le agradezco muchísimo la promesa de envío de su libro sobre la República romana; yo lo adquiriría aquí si lo hubiese, pero no lo he podido encontrar en las librerías mejor surtidas.

No deje de escribirme, tal como me promete, con más frecuencia -y espero que lo haga ahora que va a terminar el curso. Especialmente acerca de los temas de que hemos hablado y que nos preocupan mutuamente. No hay que decir cuánto nos alegraría a mi mujer y a mí verles de nuevo en Chile, ¿será posible? Nosotros iríamos a Buenos Aires si no fuesen las dificultades que usted ya conoce. Este fin de semana estuvimos en Valparaíso -el Viernes daba yo una conferencia en Viña del Mar-; nos acordamos mucho de ustedes.

Un buen abrazo de su amigo,

Herrera

Muchos saludos de su amiga y felicitaciones

Rene